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Compte rendu
de l’instance de proximité
09 octobre 2023

Présents pour la direction: Laurent Le Mouillour, Maud De Bohan, Mickael Goavec, Virginie
Depond, Christophe Miguel, Celine Dick et en Team Samuel Bignon

Présents RP: Jean-Yves Gélébart, Sabine Daniel, Stéphanie Desgranges, Amandine Pinault

Point 1. Tentative d’agression d’une équipe de reportage

Les élus ont appris, ce lundi seulement, la tentative d’agression dont a été victime l’équipe de
reportage d’Avranches. Vendredi 6 octobre, un homme a interpellé Laila et Nicolas qui se trouvaient
en voiture en partance pour un reportage. L’individu, qui voulait parler aux journalistes s’est montré
insistant, a pris par le bras Laila et a ouvert la portière. Le rédacteur en chef et le directeur, aussitôt
avertis, ont échangé avec l’équipe, prévenue la direction du réseau.

Ce lundi 9 octobre, Laila a déposé plainte à titre personnel auprès de la gendarmerie d’Avranches. Le
rédacteur en chef a fait de même pour France Télévisions.

Point 2. Emploi/Formation

Sur le poste de rédacteur en chef-adjoint
● Floriane Bleas, est recrutée sur le poste. Elle prendra ses fonctions le 14 novembre prochain.

Elle arrive directement de Tendance Ouest où elle occupait le poste de rédactrice en
chef-adjoint.

● Adjoint toujours, Damien Nicollini va poursuivre ses missions à Caen sur le poste d’Emilie
Flahaut.

● Arnaud Soleau, en arrêt maladie, est prolongé jusqu’au 14 novembre.
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Pour le poste de rédacteur numérique
Boris Letondeur est recruté au 1er novembre.

Sur le poste de Coordinateur numérique
La direction a affiché une mission sur ce poste pour la Normandie. La plupart des antennes ont déjà
depuis le début de l’année, des coordinateurs numériques. Il ne s’agit que de missions pour le moment
qui vont durer jusqu’en juin prochain. La mission en Normandie est ouverte aux journalistes et PTA.

RH
Celine Dick va assurer la mission de RRH en Normandie jusqu’à la fin octobre pour le moment en
remplacement de Fanny Ausina Defosse. Elle est en charge de la politique de rémunération de France
Télévision depuis plusieurs années.

Point 3. Antenne

ICI
Plusieurs semaines après la mise à l’antenne d’ICI Midi et Soir, la situation est difficile pour les salariés
dans un certain nombre de postes Il y a des collègues qui craquent nerveusement en ressortant des
journaux. Trop de pression, de stress. Sur l’antenne de Rouen, un scripte vient de craquer et se
retrouve en arrêt maladie pour un mois. Les élus demandent à la direction régionale et à celle du
réseau de réagir vite à cette dégradation psychologique des personnels. Samuel Bignon, DRH réseau a
rappelé qu’ICI était un projet important et que la direction avait toujours dit que des ajustements se
feraient si besoin. Un premier bilan sera fait après 3 mois d’ICI. Le directeur régional précise que les
fameux ETP supplémentaires sont déjà utilisés avec le renforcement des postes de scriptes et OPS le
week-end.

La Transat Jacques Vabre
L’antenne sera en direct des quais du Havre .Du 23 au 27 octobre, Anne Boetie sera en direct chaque
jour de 12 h à 12h15 avec un journaliste du Havre ou de Rouen. Du lundi 23 au samedi 28 octobre, de
19h07 à 19h15 le journal de la locale en direct du village de la Transat. Le jeudi 26 octobre dans la case
« La France en vrai » 3e et 4e partie de soirée, diffusion d’un documentaire de 52mn de Laurent
Marvyle et Stéphanie Pierson sur les 30 ans d’histoire de la Transat. Le vendredi 27 octobre, édition ICI
19/20 spéciales en direct du village. Le 12/13 ICI sera mutualisé en studio. Le dimanche 29 octobre, le
départ des bateaux de l’avant-port du havre sur 60 mn entre 9h et 11h. Sur la tv et le web, PAE en
direct du départ de 12h55 à 14h15.

Point 4. CSSCT

Réunions de services
Le 25 septembre avec les scriptes en présence des responsables techniques et éditoriaux. Les
difficultés d’ICI ont été abordées, notamment dans la réception tardive des sujets nationaux. Les
scriptes ont pu exprimer leurs sentiments de ne plus maîtriser les conducteurs, leur fatigue et la
densité du travail pendant les journaux. Décision a été prise de doubler le nombre de scripte le
dimanche. Certains produits d’antenne sont titrés, notamment le feuilleton, pour soulager le travail
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des scriptes le week-end. Concernant le vivier de scriptes, des formations vont être organisées en
janvier sur le plan national avec la filière FTVU et la direction se laisse la possibilité d’organiser des
formations localement. Dans les prochaines semaines, un groupe de travail national va être mis en
place, avec la RH et les directions du réseau et de l’information autour des métiers de scripte et
d’édition.

Avec les monteurs, ce lundi 9 octobre. Il a été évoqué les titrages des feuilletons, pour soulager le
travail des scriptes le week-end. Le chef de centre a précisé qu’un plan de migration des AVID est
lancé. Le plan de déploiement est national et ce renouvellement devrait répondre en partie aux bugs
rencontrés par certaines machines.

L’enquête Absentéisme
La direction, légèrement embarrassée par le manque d’information transmis par la RRH, absente pour
raisons médicales, réaffirme sa volonté de voir le projet redémarrer, avec une restitution au personnel
avant la fin de l’année. Le gag a assez duré. On peut s’étonner, tout de même, que la direction se
retrouve ‘nue’, sans documents ou dossiers laissés par la RRH qui pilotait le groupe de travail. Pourquoi
cette absence de transmission d’information sur une démarche menée par l’entreprise.

Point 5. Marche de l'établissement

Les places de stationnement devant la station.
Le chef de centre rappelle que l’arrêté municipal du 2 avril 1996 stipule que 4 places sont mises à
disposition des véhicules de service de France 3 seulement. Il y a une tolérance pour que ces places
soient utilisées par le gardien et les trois autres par des collaborateurs qui identifient leurs véhicules
avec une carte ou un logo France 3.

Concernant le remboursement des places de parking à l’extérieur, l’entreprise ne prend pas à sa
charge le remboursement pour le personnel permanent ou non permanent quand il vient travailler.
C’est la règle de l’entreprise, rappelle le chef de centre.

Prochaine réunion de l’instance de proximité le 07 novembre
2023

N’hésitez pas à adresser vos questions à Jean-Yves.

Vos élus FO de proximité : Jean-Yves Gélébart, et Marc Michel-Dherissart
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